
 

 
 
 
 
 
 
 

Pourquoi un festival du film ? 
 
 
Dans le cadre des commémorations de la première guerre mondiale, depuis 
plusieurs mois et avec de nombreux partenaires, notre association « Maison 
Nicodème » a mis en place un événement intitulé : « Le centenaire pour la 
paix ». Durant les cinq prochaines années, des conférences, des expositions, des 
spectacles, et toutes sortes d’activités favorisant la fraternité seront proposés 
dans plusieurs villes et villages du Pas-de-Calais. Beaucoup de projets sont en 
cours de réalisation actuellement. 
 
Parmi ces projets, un festival du film intitulé « LA PAIX S’AFFICHE », ayant pour 
sous-titre : « Oser un regard d’espérance », proposera des longs métrages ayant 
pour contexte la Grande Guerre. Chaque année, nous diffuserons trois films et, à 
chaque séance, un invité différent (psychologue, philosophe, juriste,…) donnera 
sa lecture du film. Son apport favorisera un débat et aidera les spectateurs à 
réfléchir aux enjeux de la paix. 
 
Aujourd’hui, trop de conflits éclatent dans les foyers, les écoles, les quartiers, 
sur les routes et même sur les terrains de jeux. Le cinéma nous semble être un 
moyen adapté pour aider chacun à trouver d’autres solutions pour 
communiquer que la violence.  
 
Notre conviction est que, face aux intolérances dues à la tentation du repli sur 
soi, il est toujours nécessaire de créer des espaces de dialogue. Nous croyons 
que par les arts, et notamment le cinéma, nous pouvons permettre la 
rencontre et la connaissance de l’autre, et ainsi favoriser la mise en place 
d’une paix durable. 
 


